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ЧЕРЕДНОЙ разговор в 
зале администрации крае-
вого центра был посвящен, 
наверное, самому больно-
му для строителей вопро-
су. Речь шла о чиновничьем 
произволе и тех шлагбау-

мах, которые приходится прео-
долевать практически всем за-
стройщикам на начальном эта-
пе, то есть еще при получении 
необходимых разрешений, со-
гласований и т.д. Ведь руково-
дители ставропольских строи-
тельных организаций давно не 
скрывают, что около 25 процен-
тов себестоимости возведения 
жилых и офисных зданий – это 
всевозможная мзда за получе-
ние исходной документации. 

АГРАРИИ 
СЧИТАЮТ 
УБЫТКИ
Недавние заморозки 
на Ставрополье 
стали неприятным 
сюрпризом 
для горожан 
и серьезным 
испытанием для 
селян, которым 
придется 
пересевать часть 
культур.

 Как сообщили в краевом 
министерстве сельского хо-
зяйства, понижение темпе-
ратуры  9-10 апреля дошло 
для некоторых видов культур 
до критической отметки. В 
результате были повреждены 
или погибли сельхозрасте-
ния на площади около девяти 
тысяч гектаров. В списке по-
страдавших сахарная свек-
ла (1,3 тысячи гектаров), мас-
личный лен (3,6 тысячи гек-
таров ), горчица (100 гекта-
ров), плодовые многолетние 
насаждения (300 гектаров) 
и виноградники (200 гекта-
ров). Из плодовых деревьев 
хуже всего перенесли замо-
розки абрикос и черешня, в 
меньшей степени поврежде-
ны слива и алыча. Впрочем, 
отметили в минсельхозе, эти 
данные будут уточняться, од-
нако уже сейчас сумма ущер-
ба, понесенного аграрным 
сектором края, оценивается 
более чем в 90 миллионов ру-
блей.

Тем временем весенне-
полевые работы продолжа-
ются. Завершен сев сахар-
ной свеклы, под которую в 
нынешнем году отведено 
22,8 тысячи гектаров. Сель-
хозорганизации приступили 
к севу подсолнечника на мас-
лосемена, кукурузы на зерно, 
силос и зеленый корм. 

Н. НИКОЛАЕНКО.

ВЕСНА-2009

ЧИНОВНИК СТАЛ ШЛАГБАУМОМ
Вероятность того, что постоянное и прозрачное 
взаимодействие администрации Ставрополя 
и городского строительного сообщества 
наконец будет налажено, подкрепляется как 
минимум тем фактом, что встречи строителей 
и чиновников во главе с мэром Н. Пальцевым 
уже стали регулярными. 

Глава города Николай Паль-
цев признал, что в Ставрополе 
на данный момент не существу-
ет работоспособной системы 
по вопросам градостроитель-
ства и землепользования. Не по-
мог в этом плане даже создан-
ный в прошлом году на базе му-
ниципального учреждения «Ар-
хитектурно-строительный за-
каз Ставрополя» специализи-
рованный центр, работающий 
по принципу «одного окна». Там 
попросту до сих пор нет ре-
гламентов по срокам, качеству 
услуг, а главное – осталась не-
прозрачной сама процедура 
прохождения по кабинетам до-
кументов. Застройщика в итоге 
так и не удалось изолировать от 

чиновника, прямо или косвенно 
влияющего на принятие окон-
чательного решения. Тем более 
что строителям по-прежнему 
приходится самостоятельно 
обивать пороги МУПов и феде-
ральных структур, ответствен-
ных за выдачу той или иной раз-
решительной документации. 
Все это, по мнению Н. Пальце-
ва, во многом и питает «нездо-
ровые аппетиты» городских чи-
новников. 

Конкретные примеры приво-
дили уже выходившие на трибу-
ну руководители строительных 
компаний и профессиональных 
объединений. Практически ни-
кто из них не скрывал негодо-
вания и эмоций, говоря о сво-
их «злоключениях», растягиваю-
щихся порой на многие-многие 
месяцы. Какого инвестора при-
влечет то, восклицали некото-
рые строители, если за одним 
лишь словом «продлить» в до-
кументах на аренду земельно-
го участка приходится ходить 
по кабинетам почти по полто-

ра года? Само строительство 
обычно идет намного быстрее, 
чем можно оформить разреша-
ющие его документы, - неодно-
кратно резюмировали свои вы-
ступления застройщики. 

Учитывая эту ситуацию, си-
стему взаимоотношений в стро-
ительной сфере города решено 
менять в корне. Под эгидой гра-
достроительного комитета ад-
министрации Ставрополя, ско-
рее всего, будет объединена (что 
важно – чисто технологически) 
деятельность всех структур, осу-
ществляющих выдачу градостро-
ительных и землеустроительных 
документов и обслуживающих 
ввод зданий в эксплуатацию. Та-
кой опыт, прозвучало на встрече в 
администрации города, уже дав-
но используется во многих рос-
сийских регионах. Цена вопро-
са для казны Ставрополя – мил-
лион рублей. Спикер городской 
Думы Е. Луценко заверил мэрию 
и присутствовавших строителей, 
что депутаты не откажут в выде-
лении этих средств. Учесть все 

прозвучавшие претензии и про-
блемы при принятии решений ан-
тикризисным штабом также обе-
щал зампред краевого прави-
тельства Г. Ефремов. Правда, он 
также заметил, что ставрополь-
ские строители в качестве ответ-
ного шага должны в нынешних 
условиях изыскать возможности 
снизить цены на жилье. 

Кроме этого, были обозна-
чены и темы для следующих по-
добных встреч. Руководители ко-
оператива «Дружба», компаний 
«Гражданпроект» и «Югстройин-
вест» говорили, помимо проче-
го, и о новых кварталах Ставро-
поля. Жилье там возводится, а 
вот городские власти, по их сло-
вам, пока не особо беспокоятся 
о школах и детсадах. Причем за-
стройщики вполне готовы взять 
на себя эти обременения. Одна-
ко при твердых гарантиях адми-
нистрации, что благие инициати-
вы удастся реализовать без из-
лишних бюрократических шлаг-
баумов. 

Юлия ЮТКИНА. 

О ДАННЫМ минэкономразвития СК, пред-
приятия края заключили договоренности о 
поставках продукции и услуг на рынок Даге-
стана на общую сумму свыше 80 миллионов 
рублей. Свою продукцию на выставке пред-
ставили более 40 ставропольских предпри-
ятий и организаций. Для ее продвижения 
были организованы презентационные меро-

приятия и бизнес-встречи. В итоге удалось дого-
вориться с дагестанскими партнерами о сотруд-
ничестве в области агрохимического обслужива-
ния, развития семеноводческих хозяйств и кормо-
вой базы республики. Первые поставки семенно-
го материала различных сельхозкультур, племен-
ного скота и комбикормов запланированы уже в 
нынешнем году. Дагестан также заинтересован в 
ставропольском зерне, соевых продуктах и бобо-
вых культурах. В сфере промышленного произ-

водства соседи намерены закупать у края индук-
ционные счетчики на современные электронные 
приборы, изделия из металла и отопительные кот-
лы, что позволит ставропольским предприятиям в 
условиях кризиса восполнить падение спроса на 
свою продукцию. Кроме того, в ближайшем буду-
щем в Дагестане откроют свои дилерские центры 
мебельная фабрика «Бештау», Михайловская про-
изводственная компания и Ставропольский завод 
теплоизоляции труб.

Губернатор В. Гаевский оценил поездку став-
ропольской делегации в Дагестан как плодот-
ворную. Однако, по мнению главы региона, для 
закрепления достигнутых успехов необходимо 
подготовить и передать в республику полную 
базу данных по востребованным там товарам и 
услугам, производимым в крае. 

Н. КОЛЕСНИКОВА.

НЕ С ПУСТЫМИ РУКАМИ
Ставропольская делегация  под руководством первого заместителя 
председателя ПСК Ю. Белого, принимавшая участие в VI межрегиональной 
выставке «Деловой Дагестан-2009», вернулась домой не с пустыми руками. 

О

П

КЛЮЧ ДЛЯ ЛЮБОВНИЦЫ
В производстве Георгиевского межрайонного след-
ственного отдела СУ СК при прокуратуре РФ по Став-
ропольскому краю находится уголовное дело в отно-
шении местного жителя, обвиняемого в организации 
убийства из корыстных побуждений.   

Следствием установлено, что мужчина, имея долговые обяза-
тельства перед своей любовницей и не желая возвращать деньги, 
решил организовать ее убийство. В качестве исполнителя привлек 
родного брата. Зная о его тяжелом материальном положении, «за-
казчик» заинтересовал близкого родственника тем, что при женщи-
не будет большая сумма, которую после реализации преступного 
плана они поделят поровну. Затем организатор позвонил подруге 
и сказал, что якобы попал в ДТП и ему срочно нужны 750 тысяч ру-
блей, дабы заплатить сотрудникам милиции и тем самым избежать 
уголовного наказания. По сообщению пресс-службы следственно-
го управления  СК при прокуратуре РФ по СК, женщина согласилась 
помочь и пришла в назначенное время к библиотеке, куда за ней на 
машине подъехал киллер. Он увез ее в безлюдное место и убил раз-
водным ключом, а труп закопал в лесу. Как и было задумано, братья 
разделили деньги между собой. Сейчас они находятся под стражей.

И. ИЛЬИНОВ. 

Молодым  – 
жилье и работу
В глобальной cети появилось 

новое видеообращение губер-
натора края. На своем офици-
альном сайте (www.gubernator.
stavkray.ru) В. Гаевский обра-
тился к молодой аудитории web-
пользователей с разъяснением 
задач Года молодежи, который, 
как известно, проводится в 2009 
году по инициативе президента 
страны. Ввиду лаконичности са-
мого блогерского жанра приме-
чательны акценты, на которых 
глава края остановился: под-
держка студенчества в услови-
ях кризиса, решение проблем за-
нятости, доступность жилья для 
молодых семей. В. Гаевский на-
помнил, что именно под знаком 
Года молодежи, сообщает пресс-
служба губернатора, будет от-
мечаться  День Ставропольско-
го края.

(Соб. инф.).

В закромах 
главного агрария
Вслед за первыми лицами 

страны и региона, обнародовав-
шими сведения о собственных 
доходах, в эстафету за прозрач-
ность власти включились и чле-
ны правительства края. Одним 
из первых «открылся» министр 
сельского хозяйства края Алек-
сандр Манаков. Согласно справ-
ке о его доходах, размещенной 
на официальном сайте ведом-
ства, в прошлом году главный 
аграрий Ставрополья зарабо-
тал 922362,59 руб. Собственных 
транспортных средств, ценных 
бумаг и вкладов в отечествен-
ных банках не имеет, видимо, 
отдавая предпочтение недвижи-
мости. А. Манаков владеет дву-
мя жилыми домами общей пло-
щадью 192 квадратных метра, 
тремя земельными участками, 
которые «тянут» на  57160 «ква-
дратов», и одним гаражом в Ге-
оргиевском районе.

(Соб. инф.).

В режиме «снизу»
Как сообщили в краевом 

минфине, начата работа по фор-
мированию регионального бюд-
жета на следующий год. В связи 
со свежими законодательными 
изменениями этот процесс пред-
полагает некоторые новации. В 
частности, подготовку главного 
финансового документа на 2010 
год предстоит начинать в режи-
ме «снизу». То есть министер-
ства, ведомства и муниципаль-
ные образования должны под-
готовить проекты заданий, где 
нужно указать перечень и объе-
мы планируемых для оказания 
услуг и объемов работ для вы-
полнения. В минфине края уже 
разрабатываются методические 
рекомендации для расчета за-
трат как на государственные и 
муниципальные услуги, так и на 
содержание имущества. 

(Соб. инф.). 

О «Горном море»
Вчера в администрации Кав-

казских Минеральных Вод про-
шло рабочее совещание по ре-
ализации проекта туристско-
рекреационного комплекса у горы Развалка в городе-курорте Же-
лезноводске. В работе совещания, которое вел руководитель адми-
нистрации КМВ Виктор Вышинский, принимали участие все заин-
тересованные стороны, в т. ч. министр природных ресурсов и охра-
ны окружающей среды СК Анатолий Батурин и представитель 
предполагаемого резидента Особой экономической зоны – компа-
нии «М-Индустрия», генеральный директор ООО «Петербургку-
рортстрой» Андрей Лемешко. Был утвержден крайний срок отвода 
участка под будущую ОЭЗ «Горное море» – первое июня.

Н. БЛИЗНЮК.

Автомобилистов правильно посчитают
Подписано соглашение о взаимодействии краевого управления 

Федеральной налоговой службы и ГУВД по СК при представлении 
информации о транспортных средствах и лицах, на которых они за-
регистрированы. В частности, документ определяет порядок и сро-
ки передачи этих сведений между ведомствами, в нем также оговоре-
но применение средств защиты информации. Так, налоговикам дан-
ные о транспортных средствах и их владельцах будут поступать в 
течение десяти дней после регистрации или снятия с учета того или 
иного транспорта. Такой информационный обмен в итоге позволит 
обеспечить точность и корректность при исчислении транспортного 
налога и избежать ошибок при определении налоговой базы. 

(Соб. инф.). 

Ставрополь готовится к Дню края
В администрации краевого центра под председательством вице-

мэра И. Бестужего обсуждался ход подготовки города к празднова-
нию 16 мая Дня края.  Определен перечень работ на бульваре Ермо-
лова и архитектурного комплекса на Крепостной горе. Будут отре-
монтированы бордюры, тротуар и установлены единообразные ска-
мейки. 

(Соб. инф.).

Водка убила 329 человек
Врачи с тревогой констатируют: алкоголизм на Ставрополье мо-

лодеет. Только в минувшем году число впервые заболевших этим 
опасным недугом увеличилось в крае на 5,4 процента и среди них 
большинство в возрасте 20-39 лет. Выросло на 108 человек и коли-
чество женщин, страдающих расстройствами здоровья от пристра-
стия к спиртному. А 329 поклонников «зеленого змия» из-за пьян-
ства расстались с жизнью. Наибольшие потери от водки понесло 
трудоспособное население в Ставрополе и Минераловодском райо-
не, сообщают из управления Роспотребнадзора по СК.

О. НЕРЕТИНА.

Патриотичный кубок
В Ставрополе состоялся открытый турнир на кубок ДЮЦ «Па-

триот». В соревнованиях приняли участие 190 подростков в возрасте 
от 7 до 17 лет из восьми военно-спортивных клубов края. В команд-
ном первенстве больше всех золотых наград добыли воспитанники 
кадетской школы имени генерала Ермолова (Ставрополь).

(Соб. инф.).

Клещи уже нападают
Нынешней весной, несмотря на недостаток теплых дней, кле-

щи проснулись раньше обычного и вовсю нападают на животных 
и людей. Особенно они активны в восточной зоне края, уже бо-
лее 300 человек обратились в медицинские учреждения по пово-
ду укусов кровососов. В Георгиевском, Изобильненском, Красно-
гвардейском и других районах начались противоклещевые обра-
ботки пастбищ и крупного рогатого скота. На эти цели в текущем 
году из краевого бюджета выделено 8,1 миллиона рублей. Внесут 
свою финансовую лепту в борьбу с клещами и муниципальные об-
разования.

О. НЕРЕТИНА.

Боеприпасы в дупле
В Ставрополе в лесополосе сотрудники милиции обнаружили 

тайник, находившийся в дупле дерева. Оттуда были изъяты четы-
ре гранаты, два универсальных запала и 200-граммовая тротило-
вая шашка, сообщила пресс-служба МВД РФ.  Сейчас  устанавлива-
ется хозяин схрона.   

И. ИЛЬИНОВ.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ КРАЯАНТИКРИЗИССОБЫТИЕ

И ПООБЕДАТЬ,
И ПОСТРИЧЬСЯ
Вчера в Пятигорске 
торжественно 
вручили первые 
социальные карты. 

Идея ввести в рамках ан-
тикризисных мер социаль-
ные карты, предоставляю-
щие льготы на покупку ле-
карств, промышленных и 
продовольственных товаров, 
принадлежит администра-
ции Пятигорска и городской 
Думе. При поддержке пар-
тии «Единая Россия» в конце 
марта властями города было 
подписано соглашение с ря-
дом предприятий и органи-
заций, которые проявили со-
циальную ответственность - 
взяли на себя предоставле-
ние льготных услуг инвали-
дам и участникам Великой 
Отечественной войны, Геро-
ям Социалистического Тру-
да, полным кавалерам орде-
на Трудовой Славы, участни-
кам боев за город Пятигорск 
и членам их семей, семьям 
погибших военнослужащих, 
малоимущим жителям. Всего 
в этом списке около трех ты-
сяч человек.

Первые 100 социальных 
карт в торжественной обста-
новке вручили ветеранам и 
инвалидам ВОВ. Немаловаж-
но и то, что процедура полу-
чения карты занимает все-
го несколько минут – спи-
ски уже утверждены органа-
ми социальной защиты насе-
ления, и людям не нужно бе-
гать за справками или сто-
ять в очередях. Каждого по-
лучателя тут же фотографи-
руют, оформляют и ламини-
руют для него карту. И все 
– человек может идти ото-
вариваться. Вместе с кар-
той ему вручают перечень 
«льготных» магазинов, ап-
тек и предприятий сферы об-
служивания. Как сообщили 
в отделе информационно-
аналитической работы Думы 
города, на промышленные 
и продовольственные това-
ры, приобретаемые по соци-
альным картам, в 16 магази-
нах Пятигорска установле-
ны скидки в размере 7%, 9 
аптечных пунктов предоста-
вят 10-процентную скидку на 
лекарства. За половину сто-
имости можно постричься в 
пяти парикмахерских и по-
обедать в столовой «Березка» 
МУП «Социальная поддерж-
ка населения». Кроме того, у 
предъявителей социальной 
карты будет возможность с 
30-процентной скидкой вос-
пользоваться услугами по ре-
монту обуви в мастерской. На 
фасадах всех участвующих в 
этой акции предприятий уже 
появились специальные ин-
формационные щиты.

 Елена БРЕЖИЦКАЯ.
 Соб. корр. «Ставро-

польской правды».

  
В крае закончился зональный тур конкурса педагогического ма-

стерства классных руководителей «Самый классный классный». На 
уровне школьных, районных и городских соревнований в нем  при-
няли участие более 700 педагогов края. Зональными победителя-
ми стали Т. Чеченкова (Ессентуки), М. Калашникова (Петровский 
район), С. Кукоба (Зеленокумск), Т. Назаренко (Апанасенковский 
район), В. Тарусова (Ставрополь). Теперь им предстоит состязаться 
в краевом туре. Традиционно он проходит в те же дни, что и краевой 
этап конкурса «Учитель года России-2009».                          (Соб. инф.).

АК и обещал А. Карабут 
журналистам накануне, 
никаких эксцессов, свя-
занных с переселением 
пожилых людей в государ-
ственные учреждения, не 
произошло: ни судебных 

решений, которые еще недавно, 
казалось, «витали в воздухе», ни 
тем более вмешательства при-
ставов. Удалось договорить-
ся. Пожилые люди добровольно 
переселились в государствен-
ные стационары. Еще в мар-
те домов-интернатов, чей ста-
тус требовал как минимум пра-
вовой корректировки, в регио-
не насчитывалось 15. При этом, 
как подчеркнул в своём докла-
де А. Карабут, ни одно из учреж-
дений нельзя назвать «безста-
тусным» в чистом виде: 12 нахо-
дились в ведении сельхозпред-
приятий, два - органов местного 
самоуправления (сельсоветов), 
один - под опекой Русской пра-
вославной церкви. Другое дело, 
что ни один из пятнадцати паке-
тов учредительных документов 
не соответствовал всем требо-
ваниям законодательства. Были 
выявлены и нарушения безо-
пасности, стандартов бытовых и 
медицинских условий содержа-
ния престарелых граждан. Итак, 
из 15 «ничейных» интернатов 
расселены одиннадцать. Для их 
бывших обитателей предостав-
лены места в Светлоградском 
специальном доме-интернате, 
Ставропольском геронтологи-
ческом центре, Иноземцевском 
доме ветеранов войны и труда 
«Бештау». 

Четыре бывших «фантома» 
решено сохранить. Это означа-
ет, что скоро будут урегулирова-
ны все правовые вопросы и при-
нимаются необходимые меры 
по обеспечению безопасности 
проживающих. Отстояли свой 
дом ветеранов в селе Гофиц-
ком Петровского района, в кото-
ром проживают шесть человек. 
В настоящее время ему при-
сваивается статус частного до-
мовладения и устанавливается 
опека церкви. В селе Большая 
Джалга Ипатовского района 
дом престарелых оформляет-
ся как структурное подразделе-
ние местного сельхозпредпри-
ятия. В селе Бурукшун того же 
района, где проживают девять 
человек, руководством СПК «Ро-

дина» проводятся необходимые 
мероприятия по передаче дома 
ветеранов на баланс местной 
православной религиозной ор-
ганизации Приход церкви Свя-
тителя Николая в лице настояте-
ля Василия Путевского. В селе 
Высоцком Петровского района, 
как мы уже сообщали, еще рань-
ше было принято решение оста-
вить стариков под опекой мест-
ной церкви, тем более что до-
мовладение, в котором они про-
живают, уже является частной 
собственностью отца Петра, на-
стоятеля местного храма. Одна-
ко еще остались неурегулиро-
ванными некоторые юридиче-
ские вопросы. И, конечно, на по-
вестке дня ремонт и противопо-
жарные мероприятия.

 Нерасселенными остались 
пока 14 человек из дома преста-
релых села Константиновско-
го Петровского района. Но это 
дело двух недель. Пока они по-
мещены в больничные стацио-
нары для обследования состо-
яния здоровья. А места для них 
тем временем будут подготов-
лены в Ставропольском герон-
тологическом центре. А остав-
ленное постояльцами здание 
интерната предполагается по-
сле ремонта перепрофилиро-
вать в филиал психоневрологи-
ческого интерната, находящего-
ся в том же селе. 

«Мало переселить людей, - 
акцентировал внимание мини-
стра В. Гаевский. - Надо сде-
лать так, чтобы им на новом ме-
сте было гораздо лучше, чем в 
«фантомах», которые они поки-
нули».

На это А. Карабут сообщил, 
что в госучреждениях средняя 
продолжительность жизни со-
ставляет более 77 лет, в то вре-
мя как в среднем по краю не-
многим выше 69 лет. По итогам 
2008 года, в домах-интернатах в 
7,7 раза сократилась заболевае-
мость туберкулезом. 

После разговора с мини-
стром губернатор В. Гаевский 
по телефону доложил началь-
нику Контрольного управления 
президента К. Чуйченко об ис-
полнении поручений главы го-
сударства, проинформировал и 
о проблемах, с которыми при-
шлось столкнуться при рассе-
лении постояльцев интернатов.

     Людмила КОВАЛЕВСКАЯ.

«ÔÀÍÒÎÌÎÂ» 
ÁÎËÜØÅ ÍÅÒ

Вчера министр труда и социальной защиты края 
отчитался перед губернатором о принятых мерах 
в отношении домов престарелых с неопределенным 
правовым статусом. По распоряжению президента 
Д. Медведева, образно назвавшего подобные 
учреждения «фантомами», до 15 апреля главы регионов 
должны были представить планы по исправлению 
ситуации. И вот, как говорится, час пробил.

К

РОМЕ участников и ор-
ганизаторов, на цере-
монии присутствовали 
члены правительства 
СК, депутаты Госдумы 
края, руководители от-
делов образования го-

родов и районов, директора 
школ, ученые. 

Открывая мероприя-
тие, министр образования 
А. Золотухина напомнила, 
что «Учитель года» прохо-
дит на Ставрополье в 17-й 
раз, открыл много слав-
ных педагогических имен, 
а трое победительниц крае-
вого конкурса - Елена Про-
хорова, Зоя Михалина и Лю-
бовь Бутенко - стали затем 
лауреатами заключитель-
ного всероссийского тура. 
Заместитель председате-
ля ПСК Г. Зайцев отметил, 
что в сфере образования 

Вчера в актовом зале министерства образования СК состоялось 
торжественное открытие краевого этапа конкурса «Учитель года России-2009» 

немало проблем, губернатор и 
правительство Ставрополья ре-
шают их. Он поздравил педаго-
гов с началом важного события 
в их профессиональной жиз-
ни. Председатель комитета по 
образованию, науке и культу-
ре ГДСК Е. Бражников передал 
собравшимся поздравления от 
депутатов и сказал, что думцы 
надеются: сбудется мечта учи-
телей о достойной зарплате,  
квартирах. А женщин, работаю-
щих в школе, уверил, что муж-
чин в их коллективах со време-
нем станет больше. Участников 
«Учителя года» напутствовала 
также ректор Ставропольского 
государственного педагогиче-
ского института, депутат ГДСК 
Людмила Редько.

По завершении церемонии 
конкурсанты возложили цветы к 
памятнику Первой учительнице. 

Сегодня на конкурсе начина-

ются трудовые будни. 74 участ-
ника соревнуются в ставрополь-
ских лицее № 5 и гимназии № 3. 
Номинаций три: всероссийская 
- «Лучший учитель», для педа-
гогов с солидным опытом и ста-
жем, и две краевых - «Педагоги-
ческий дебют» и «Шаг в профес-
сию», для учителей со стажем 
до трех лет и студентов педаго-
гических вузов и факультетов. 
Они будут проводить открытые 
уроки и внеклассные мероприя-
тия, читать лекции, участвовать 
в дебатах о судьбах российско-

го образования и педагогиче-
ском ринге.

Завершится «Учитель года» 
17 апреля во Дворце детско-
го творчества. Будут названы 
победители в каждой номина-
ции. Педагог, ставший «Луч-
шим учителем», получит пе-
реходящий приз конкурса, его 
символ - Пеликан. Осенью по-
бедитель всероссийской но-
минации будет представлять 
край в Москве. 

Лариса ПРАЙСМАН.
Фото Эдуарда КОРНИЕНКО. 

Ирина ШАШКИНА, учитель русского языка и литературы 
из Ессентуков (номинация «Педагогический дебют»).  А. ЗОЛОТУХИНА. Г. ЗАЙЦЕВ.

К

ОХОТНИКИ ЗА ПЕЛИКАНОМ
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АКТУАЛЬНО

ПРАВА  И  ПРАВО

ТРИБУНА ДЕПУТАТА

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К ТЕМЕ

ИНФО-2009

БЛАГОУСТРОЙСТВО

А МОЙ взгляд, прави-
тельством России пра-
вильно выбран курс на 
мягкую девальвацию 
рубля и постепенное 
придание российской 
валюте более проч-

ных позиций в международных 
и внутренних расчетах, - отме-
чает Д. Гасанов. -  О первых ито-
гах избранной политики свиде-
тельствует хотя бы то, что курс 
рубля   начинает стабилизиро-
ваться и все больше появляется 
факторов, показывающих необ-
ходимость более активной роли 
отечественного производите-
ля при выходе из кризиса. Есте-
ственно, в таких условиях в на-
шем думском комитете по соб-
ственности была поставлена за-
дача укрепить эти тенденции и в 
рамках совершенствования ин-
ститута собственности сделать 
ревизию, прежде всего фунда-
ментальных (или как сейчас го-
ворят, - институциональных) 
основ экономики. А дальше уже 
идти намеченным курсом на за-
крепление всей ее инфраструк-
туры, обеспечивающей устой-
чивость экономики, конкурен-
тоспособность российской про-
дукции и возможность действи-
тельного развития, а не мнимо-
го накачивания деньгами неэф-
фективного собственника. 

- Как член комитета по соб-
ственности, что вы думаете о 
ситуации в банковской систе-
ме, которую многие винят в 
нарочитом удорожании рубля 
и разгоне инфляции?

- Неотрегулированность бан-
ковской системы уже давно де-
монстрирует чисто российский 

ÐÎÑÑÈÉÑÊÈÉ ÏÀÐÀÄÎÊÑ
По мнению депутата ГД ФС РФ от Ставропольского 
края, заместителя председателя комитета Госдумы 
по собственности Джамаладина ГАСАНОВА 
(на снимке), в нижней палате парламента к этой 
задаче относятся со всей ответственностью. В эти 
дни во многих профильных комитетах, курирующих 
законодательство в экономике, готовятся 
широкомасштабные меры, которые в ближайшее 
время помогут создать законодательную «подушку 
безопасности» для дальнейшего бескризисного 
развития. Об этих новациях Госдумы мы попросили 
рассказать самого депутата.

НАШИ «РЕЗЕРВИСТЫ»
Подведены итоги проекта партии 
«Единая Россия»:   «Кадровый резерв – 
профессиональная команда страны», который 
стартовал летом прошлого года.

 Все это время шел поиск талантливых людей, которые мог-
ли бы стать частью работоспособной системы управления стра-
ны. В результате многоуровневого отбора, через который прош-
ли около 15 тысяч человек, в федеральную базу были включены 
947 «резервистов» со всей России, представляющих самые раз-
ные сферы деятельности: деловое сообщество, государствен-
ное и муниципальное управление, СМИ, социальную сферу, пар-
тийную и общественную работу. В их число попало 12 ставро-
польчан. Это Дмитрий Саматов, руководитель представитель-
ства Торгово-промышленной палаты СК, Константин Храмов, 
глава города Невинномысска, Игорь Скляров, декан факультета 
бухучета и аудита  СтГАУ, Владимир Хе, доцент кафедры зооло-
гии СГУ, Александр Бегак, президент Международного авиаци-
онного центра, Олег Калинский, председатель совета директо-
ров ОАО «Алкоа Металлург Рус» и другие. 

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.

РАССЛАБЛЯТЬСЯ РАНО
В Госдуме России под председательством 
вице-спикера  Н. Герасимовой прошло 
заседание межфракционной  рабочей группы, 
на которой обсуждалась роль приоритетного 
нацпроекта в сфере здравоохранения 
в реализации стратегии борьбы с ВИЧ-
инфекцией в России.

 Только за счет федерального бюджета в 2007-2008 гг. на диа-
гностику и лечение этого заболевания и реализацию профилак-
тических программ будет выделено 18,7 млрд. рублей, что позво-
лит обеспечить их большую доступность для нуждающихся в по-
мощи. На диспансерное наблюдение взято 318 340 инфициро-
ванных, или 87 % от общего числа. Вместе с тем, отметила Н. Ге-
расимова, эпидемия  продолжает разрастаться, вовлекая еже-
годно тысячи молодых граждан.

ЗАСЛУЖЕННЫЙ ВРАЧ
За заслуги в области здравоохранения и многолетнюю добро-

совестную работу Указом президента РФ почетное звание «За-
служенный врач Российской Федерации» присвоено Ольге  ОБО-
ЛЕНСКОЙ - главному врачу Кисловодской специализированной 
инфекционной больницы.

НАЗНАЧЕНИЕ 
Указом президента РФ судьей Изобильненского райсуда на 

трехлетний срок полномочий назначен Вадим ГУЖОВ.

(Соб. инф.).

Перед страной стоит цель построения инновационной модели экономики, чтобы не зависеть 
от конъюнктуры цен на углеводороды и тех волн кризиса, которые захлестывают рынки

парадокс. Во всех странах бан-
ковский процент (ставки рефи-
нансирования нацбанков) упали 
до самых мизерных значений. В 
США, например, до 0,5%, в Ев-
ропе до полутора процентов, в 
Японии вообще до нуля. А в на-
шем ЦБ ставка сегодня офици-
ально составляет 13%, а по не-
которым операциям доходит и 
до 18, и до 20%. На мой взгляд, 
эта чисто монетарная мера не 
оставляет шансов для обузда-
ния инфляции уже только пото-
му, что под эту планку автома-
тически равняются все тарифы 
естественных монополий, кото-
рые просто «физически» не мо-
гут быть ниже ставки рефинан-
сирования, чтобы не быть убы-
точными. А при таком общем 
«разгоне» денежного номина-
ла не может нормально разви-
ваться не только бизнес, но и 
вообще невыгодно брать заем-
ные средства на инновационные 
проекты, внедрение передовых 
разработок в промышленности, 
сельском хозяйстве, наукоем-
ких отраслях. Невыгодно стано-
вится поднимать депрессивные 
территории в силу той же не-
окупаемости проектов. Вот по-
чему я считаю необходимым по-
нижение банковского процента. 
Конечно, делать это надо посте-
пенно, без резких скачков. Но, 
думается, уже сегодня ЦБ мог 
бы сократить ставку рефинан-
сирования как минимум до 11%, 
а дальше – еще ниже для полно-
го удовлетворения в инвестици-
онных ресурсах первоочередных 
проектов выхода из кризиса.

- Вы упомянули о перво-
очередных антикризисных 

проектах. А что вы понимаете 
под ними?

- Тут я Америки не открою. 
Сегодня в законодательстве бо-
лее четко прописаны механиз-
мы поддержки градообразую-
щих предприятий, чтобы люди, 
имеющие порой единственный 
источник заработка, не попол-
няли ряды безработных, а уве-
ренно чувствовали себя перед 
наступлением завтрашнего дня. 
Но, естественно, социальный 
посыл наиболее важен только в 
период кризисных условий. Тог-
да как для гарантированного во-
влечения населения в произ-
водство в более отдаленном бу-
дущем уже сегодня необходи-
мо как можно скорее начать фи-
нансирование инфраструктур-
ных проектов, а также проектов 
в сфере  высоких  технологий  и  
машиностроения  на  основании 
государственных гарантий. 

О госгарантиях я упомянул не 
случайно. Эта мера, подготов-
ленная правительством, требу-
ет скорейшего законодательно-
го утверждения, поскольку та-
кие гарантии – по сути, те же 
деньги, тот же экономический 
инструмент, с помощью кото-
рого можно наладить реальное 
антикризисное управление и 
кредитование производств, на-
правленных для стимулирова-
ния внутреннего спроса и повы-
шения конкурентоспособности 
наших товаров.

- Но не получится ли так, 
что госгарантии останутся 
пустым звуком, если их не 
подкрепить другими мера-
ми?

- Естественно, меры долж-
ны быть комплексными. И одно 
из интересных предложений по 
совершенствованию экономи-
ческих законов на слуху у всех. 
Оно направлено на то, чтобы 
снизить НДС до 12%, сократить 
сроки возврата налога до одно-
го месяца, погасить просрочен-
ную задолженность по НДС, на-
численному на экспортируемую 
продукцию. Налоговые меры 
поддержки финансовой систе-
мы должны также включать в 
себя освобождение от упла-
ты НДС на услуги управляющих 
компаний паевых инвестицион-
ных и негосударственных пен-
сионных фондов. В таком слу-
чае можно было бы накопить и 
пустить в дело инвестиционные 
деньги по своему целевому на-
значению. 

Но есть экономисты, которые 
говорят, что такие меры рискуют 
быть не выполненными, так как не 
устраняют кризисных причин, а 
борются только с их следствиями 
и, кроме того, еще могут реаль-
но понизить налогооблагаемую 
базу государства. Поэтому при 
более детальном обсуждении 
мер, возможно,  следует прислу-
шаться и к альтернативным пред-
ложениям, особенно в той части, 
где предлагается изменить долю 
зарплаты в общей структуре ВВП 
с целью повышения добавленной 
стоимости в конечном продук-
те. Доводы оппонентов заключа-
ются в том, что в России сегодня 
заработная плата в себестоимо-
сти продукции составляет от 15 
до 20%, в то время как в развитых 
странах эта цифра превышает 70 
и более процентов. И в этой свя-
зи есть повод задуматься и более 
детально просчитать, как будет 
происходить не только возмеще-
ние, но и стимулирование спро-
са с помощью повышения зара-
ботков.

- Как бы вы спрогнозиро-
вали комплекс антиинфляци-
онных мер, которые следова-

ло бы обсудить в Госдуме?
- Идея «зарплатного» повы-

шения в структуре доходов го-
сударства состоит в первую 
очередь в том, чтобы поднять 
внутренний спрос населения 
и тем самым стимулировать 
оживление экономики. Что, ко-
нечно, правильно. Но, кроме 
этого, стоит подумать и о том, 
чтобы шаги, о которых мы го-
ворим, принимались с учетом 
всесторонних балансов. А для 
этого важно не просто ввести 
страхование вкладов физиче-
ских и юридических лиц в бан-
ках, но и контролировать этот 
процесс. Следует также прово-
дить мониторинг по програм-
ме временного вхождения го-
сударства в капиталы банков и 
участия пенсионных накопле-
ний в их фондировании. Для 
этого правительством подго-
товлен законопроект, преду-
сматривающий на базе Агент-
ства по страхованию вкладов 
организовать площадку по тор-
говле проблемными активами 
кредитных организаций. Буду-
щий закон с поправками депу-
татов призван также обеспе-
чить доступ банков к получе-
нию централизованной инфор-
мации о состоянии финансовой 
системы, его рисков и возмож-
ных положительных и отрица-
тельных тенденций.

- Но поможет ли это соз-
данию полноценной систе-
мы источников долгосрочно-
го финансирования?

- Думаю, что комплекс мер по 
стабилизации курса рубля, про-
ведению управляемой деваль-
вации вместе с мерами, пере-
численными мной ранее, может 
сработать уже в среднесрочной 
перспективе. Но особенно в та-
ких условиях будет важна рабо-
та (естественно, при оператив-
ном принятии соответствую-
щих, уже готовящихся, законов) 
по комплексной минимизации 
валютных рисков.

Немаловажной мерой тут 
было бы и исполнение давнего 
предложения о том, чтобы под-
держивать необходимую гиб-
кость рублевого курса. И тут 

бы пригодились такие меры, 
как добровольная конвертация 
иностранной валюты россий-
ских  банков и корпораций через 
Внешэкономбанк в обязатель-
ства, выраженные в российских 
рублях, а также меры по повы-
шению «прозрачности» финан-
совой системы.

- Мы в основном говори-
ли об антикризисных мерах в 
экономической части форми-
руемого в настоящее время 
законодательства. Но есть и 
региональные аспекты это-
го вопроса. Недавно вы ста-
ли членом созданной комис-
сии Федерального Собрания 
по проблемам Кавказа. Что 
будете предлагать там?

- По инициативе председа-
теля СФ С. Миронова в феврале 
этого года была создана «кав-
казская» комиссия. Руководит 
ею первый заместитель пред-
седателя СовФеда А. Торшин. 
По моему мнению, в кавказ-
ском регионе все ранее пере-
численные меры должны быть 
подкреплены еще в большем 
объеме мерами социально-
политического регулирова-
ния. Не секрет ведь, что мно-
гие острые (террористиче-
ские и экстремистские) прояв-
ления «кавказской» проблемы 
подогреваются высоким уров-
нем (до 70%) безработицы, от-
сутствием рабочих мест, не-
прекращающейся миграцией 
в другие регионы России и т.д. 
Поэтому тут нужны элементар-
ные меры по сбору, анализу и 
обобщению информации о со-
блюдении конституционных 
прав граждан, проживающих в 
кавказском регионе, о предот-
вращении здесь высокого уров-
ня коррупции, помощи в дина-
мичном развитии социально-
экономической, образователь-
ной и культурной сфер. Рабо-
ты предстоит много. Но кри-
зис необходимо предотвра-
щать во всех его проявлениях, 
а в кавказском регионе тем бо-
лее. Нужно устранять имеющи-
еся риски и не допускать выхо-
да ситуации из-под контроля.

Подготовила 
Людмила КОВАЛЕВСКАЯ.

oven@stapravda.ru
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РОБЛЕМА возникла давно: 
еще в конце прошлого века 
ученые и практики начали 
бить тревогу – воды Егор-
лыка ежегодно приносят в 
Новотроицкое более полу-
миллиона кубометров ила. 

В результате в хвостовой части 
водохранилища начал форми-
роваться бар наносов высотой от 
двух до десяти метров, который 
перемещается в сторону Став-
ропольской ГРЭС со скоростью 
до пятидесяти метров в год.

Опасность это таит немалую: 
обмеление егорлыкской вет-
ви искусственного озера (ко-
нус наносов уже достиг реки 
Русской) создает преграду для 
поступления циркуляционных 
вод, охлаждающих энергобло-
ки. В случае уменьшения объе-
ма воды до 35 миллионов кубо-
метров Новотроицкое станет не 
пригодным для использования 
в качестве водоема-охладителя 
для Ставропольской ГРЭС, что 
ставит под вопрос дальнейшую 
эксплуатацию станции. 

Не зря говорят, беда не при-
ходит одна: уменьшение объема 
искусственного озера привело к 
значительному повышению тем-
пературы воды и, как следствие, 
к бурному росту различных ви-
дов водной растительности. За-
растает и головной участок Пра-
воегорлыкского канала. Про-
пускная способность этой ар-
терии, снабжающей водой Изо-
бильненский и некоторые дру-
гие районы края, снизилась поч-
ти наполовину. 

Негативное влияние на эко-
логическое состояние Новотро-
ицкого оказывают базы отдыха, 
которых более трех десятков. И 
выработать с их хозяевами еди-
ную стратегию строительства 
общей канализационной систе-
мы и утилизации твердых быто-
вых отходов весьма проблема-
тично.

Свою ложку дегтя льют в во-
дохранилище и владельцы 
особняков, правдами или не-
правдами построенных на бере-
гу, в непосредственной близо-
сти от водозабора. О несанкци-
онированном возведении тако-
го особняка на землях, принад-
лежащих Изобильненскому лес-
хозу, «Ставропольская правда» 
писала трижды. Противодей-
ствовать этому строительству 
пытались специалисты крае-
вого минприроды. Но районная 
Фемида оказалась глуха к разу-
мным доводам и встала на сто-
рону захватчиков…

Теперь, наверное, самое вре-
мя задаться вопросом: можно 
ли спасти Новотроицкое водо-
хранилище? Специалисты ут-
верждают: да, можно. Но пути 
технического решения видят по-
разному. Одни говорят, мол, до-
статочно поставить второй зем-
снаряд, и главная проблема – 
заиление искусственного озера 
–  будет снята. 

Чтобы было понятнее, по-
ясним, что с 1999 года сила-
ми Ставропольской ГРЭС осу-
ществляется гидромеханиче-
ская очистка дна. Земснаряд 

ежегодно выбирал около полу-
миллиона кубов ила, перекачи-
вая его в специальное хранили-
ще, построенное в балке Без-
ымянной. Но вот резко скакну-
ли вверх цены на электроэнер-
гию – и темпы очистки снизи-
лись почти вдвое. Так, в 2007-м 
было выбрано 353 тысячи кубо-
метров иловых отложений, а в 
2008-м – только 272 тысячи, что 
вдвое меньше темпов заиления. 
Причина проста: из-за нехват-
ки лимитов на электроэнергию 
гидромеханическая очистка ве-
лась лишь 15-18 дней в месяц. 

Что, а на второй земснаряд 
электроэнергии будет в достат-
ке? И второй вопрос: безраз-
мерна ли балка Безымянная? 
Проектная вместимость храни-
лища немногим более пяти мил-
лионов кубометров. В настоя-
щее время оно почти заполне-
но. Так что прежде чем приобре-
тать второй земснаряд, следует 
подумать о строительстве ново-
го илоотстойника.

Есть и другие пути защиты 
водохранилища от наносов. В 
настоящее время силами фи-
лиала ОАО «Русь Гидро» строит-
ся Егорлыкская ГЭС-2. Эксплу-
атация гидростанции позволит 
снизить скорость течения реки 
и ослабит размыв русла и пой-
мы. Но это, по мнению ученых, 
может стать лишь подспорьем. 
Для кардинального предотвра-
щения заиления необходимо 
непосредственно перед искус-
ственным озером строить под-
порную плотину, делать боль-

шой илоотстойник. Технически 
это возможно. Но обойдется в 
сотни миллионов рублей. Сумма 
астрономическая, ее бюджету 
края не потянуть. Нужны сред-
ства из федеральной казны.

Теперь, видимо, самое вре-
мя сказать о хозяевах Ново-
троицкого. В настоящее вре-
мя этот водоем находится в ве-
дении Минсельхоза РФ и на ба-
лансе ФГУ «Управление «Став-
ропольмелиоводхоз». И это от-
нюдь не бескорыстное «веде-
ние». По словам заместите-
ля главного инженера Ставро-
польской ГРЭС Павла Филаре-
това, только за 2008 год станция 
уплатила в федеральную казну 
так называемый «водный» налог 
в сумме 630 миллионов рублей. 
И ни копейки из этих средств не 
вернулось на Ставрополье для 
восстановления экологическо-
го равновесия водохранилища. 
Может, не просили?

Еще как просили. В октябре 
минувшего года на имя мини-
стра сельского хозяйства РФ 
А. Гордеева губернатор края 
В. Гаевский направил письмо с 
просьбой выделить в 2009-м на 
реконструкцию гидротехниче-
ских сооружений и очистку Но-
вотроицкого водохранилища 
300 миллионов рублей (меньше 
половины от уплаченного стан-
цией налога). Средства так и не 
поступили. Гордеева на преж-
нем месте уже нет. Теперь при-
дется убеждать нового мини-
стра. Раскошелится ли?

Гадать не будем – Москва да-

леко. Об одном можно сказать 
точно: в правительстве края с 
участием всех заинтересован-
ных сторон в ближайшее время 
будет рассматриваться вопрос 
об оздоровлении Новотроицко-
го водохранилища. В наиболее 
выигрышном положении на этом 
заседании, наверное, будут чув-
ствовать себя представители 
Ставропольской ГРЭС: налоги 
станция платит исправно, зем-
снаряд худо-бедно работает, 
малька черного и белого аму-
ра, который поедает водоросли, 
в озеро запускает. Вот только, к 
сожалению, эту рыбу, не дав вы-
расти, почти безнаказанно вы-
лавливают браконьеры.

Есть у энергетиков и главный 
козырь: строительство нового 
турбинного блока с замкнутым 
циклом охлаждения и перспек-
тивный перевод уже действую-
щих агрегатов на эту же схему. 
Тогда их никто не упрекнет в по-
вышении температурного режи-
ма.

А вот как быть со строитель-
ством подпорной дамбы? На 
этот вопрос (в первую очередь 
– финансовый) еще предсто-
ит ответить. Повторюсь, Ново-
троицкое является единствен-
ным источником хозяйственно-
питьевого водоснабжения для 
семи районов края. А это ни 
много ни мало – триста тысяч 
человек…

Алексей ЛАЗАРЕВ.
Соб. корр. «Ставрополь-

ской правды».

ЕЛО в том, что местный 
отдел УФМС РФ по Став-
ропольскому краю вы-
нес в отношении невин-
номысца постановле-
ние о нарушении мигра-
ционного законодатель-
ства (тот приютил неза-

регистрированного иностран-
ца). Нарушитель не оплатил по-
ложенные по протоколу две ты-
сячи рублей, но так случилось, 
что накануне судебного засе-
дания нашел хорошо оплачива-
емую работу. Если бы ему при-
шлось по решению суда «за-
держаться» в казенном учреж-
дении на 15 суток, то работода-
тель бы его просто не понял. По-
этому у подсудимого и подкоси-
лись ноги. Кстати, недавно в том 
же Невинномысске арестовали 
еще одного должника, правда, 

всего лишь на трое суток, а в Пя-
тигорске - на сутки. 

Нужно сказать, что сей-
час практически повсемест-
но на Ставрополье существу-
ют серьезные проблемы с опла-
той штрафов за нарушение ми-
грационного законодательства. 
Например, в 2008 году всего их 
было наложено на сумму около 
56 миллионов рублей, взыскано 
лишь 35,5 процента. А по итогам 
двух месяцев нынешнего года из 
3 миллионов 764 тысяч рублей 
оплачено чуть более 65 процен-
тов. Одна из причин - в ужесточе-
нии российского законодатель-
ства, касающегося миграции. 
Дело в том, что оно предусма-
тривает огромные администра-
тивные штрафы (до 800 тысяч 
рублей за каждое нарушение), 
которые возлагаются на сторо-

ну, принимающую и привлекаю-
щую в РФ иностранцев и лиц без 
гражданства. А сторона эта, как 
видим из статистических дан-
ных, зачастую платить не хочет. 
И немудрено, потому как много-
тысячная сумма и для солидного 
предприятия ощутима, но когда 
речь идет о мелком частном биз-
несе, то на кон ставится чуть ли 
не весь капитал. 

У одной из фирм, работаю-
щей на Ставрополье, образо-
вался должок по штрафам в че-
тыре миллиона рублей, так она 
надолго с головой окунулась в 
пучину судебных процессов. 

К слову, в марте в Буденнов-
ске один предприниматель на-
нял на работу автомойщиком 
иностранца, но не уведомил об 
этом миграционную службу. За 
что на бизнесмена и был нало-

жен штраф в 400 тысяч рублей. 
Он с этим не согласился и об-
жаловал действия УФМС в Ар-
битражном суде Ставрополь-
ского края. Но миграционщики, 
в свою очередь, не стали сда-
ваться и направили кассацион-
ную жалобу в арбитраж Северо-
Кавказского округа. И что же? 
Их решение было признано пра-
вильным, и сейчас штраф с ра-
ботодателя уже взыскан. 

- Нарушители не всегда чув-
ствуют неотвратимость нака-
зания, - говорит и. о. началь-
ника отделения по исполнению 
административного законода-
тельства УФМС РФ по СК капи-
тан милиции Юрий Долганов. 
- Зачастую это происходит как 
бы по инерции, ведь до июня 
2008 года у сотрудников систе-
мы ФМС России отсутствовали 

эффективные рычаги воздей-
ствия на них. Но затем мы были 
наделены полномочиями само-
стоятельно составлять протоко-
лы о нарушениях за неуплату в 
установленный законом срок. И 
тем не менее своими полномо-
чиями пока не воспользовались 
в полной мере. Хотя уже сей-
час «рычаги» показали, что они 
действительно заработали - за 
последние три месяца 2008-го 
было составлено и направлено в 
суд семь протоколов за неупла-
ту штрафов, а за два месяца ны-
нешнего года - 52. 

Когда виновных вызывают в 
суд, они моментально реагиру-
ют - зачастую приходят туда уже 
с квитанциями об уплате. И пра-
восудие прекращает производ-
ство по делу об административ-
ном нарушении. Примером мо-

гут служить два последних слу-
чая в Буденновске. 

- Проблема в том, что неу-
плата штрафов сильно отра-
жается на казне, - резюмирует 
Ю. Долганов. - Только за два ме-
сяца этого года бюджет края не-
дополучил около трех милли-
онов рублей. И к тому же нару-
шители миграционного законо-
дательства не задумываются о 
том, что однажды подпорчен-
ный имидж создаст им трудно-
сти в дальнейшем - и с разре-
шением на работу (которое мо-
гут аннулировать), и с получени-
ем временного проживания. По-
лагаю, что в условиях нынешне-
го экономического кризиса вы-
года для обеих сторон - в свое-
временной оплате штрафов. 

Игорь ИЛЬИНОВ.
ilynov@stapravda.ru

ЗАПЛАТИ ШТРАФ - И  СПИ СПОКОЙНО
Когда жителю 
Невинномысска 
мировой судья 
объявил, что он 
может отсидеть 
15 суток, то мужчина, 
падая на колени, 
стал упрашивать 
«помиловать» его. 
Однако служитель 
Фемиды не растерялся 
и вовремя остановил 
раскаявшегося, 
дабы подсудимый 
прилюдно не унижал 
себя. Наказание было 
избрано другое - 
денежный штраф. 

НОГИЕ жители города 
«посубботничали» за-
ранее, в четверг и пят-
ницу, а часть задей-
ствованных в уборке 
организаций и пред-
приятий перенес-

ли субботник на понедельник 
и вторник. Впрочем, нашлись 
и те, кто, не обращая внима-
ния на метеоусловия, вышел 
на свои участки. Среди них и 
городская администрация, 
сотрудники которой очисти-
ли более 350 метров террито-
рии вдоль трассы Ставрополь 
- аэропорт. Всего же в убор-
ке города и его окрестностей 
участвуют 135 предприятий, 
учреждений и предпринимате-
лей, свыше 9800 жителей.

В этом году весенние рабо-
ты по благоустройству и сани-
тарной очистке в Михайлов-
ске идут с особым подъемом. 
Темп, заданный в минувшие 
годы, только нарастает. В каче-
стве организатора выступает 
администрация города: про-
водит собрания руководите-
лей предприятий, предприни-

мателей, уличных комитетов, 
закрепляет участки для благо-
устройства. Административ-
ная комиссия объезжает го-
род, чтобы контролировать на-
ведение порядка. На средства 
местного бюджета закуплены 
известь для побелки, цветоч-
ная рассада и краска для за-
боров на главных улицах. Осо-
бое внимание уделяется трас-
се Ставрополь - аэропорт. Не-
смотря на то, что прилегаю-
щая к этой дороге территория 
находится на содержании ГУП 
СК «Ставрополькрайавтодор-
сервис», работники предприя-
тий Михайловска во главе с ад-
министрацией ежегодно обла-
гораживают обочины: уничто-
жают сорняки, очищают от му-
сора лесопосадки, белят де-
ревья. Михайловцы прекрасно 
понимают, что эта территория 
– лицо краевого центра, имен-
но этот участок первым видят 
гости Ставрополья, прилетаю-
щие в местный аэропорт. 

Пресс-служба админи-
страции Михайловска. 

 Администрация Михайловска на субботнике.

СНЕГ СУББОТНИКУ 
НЕ ПОМЕХА
11 апреля в Михайловске был объявлен 
общегородской субботник. И хотя в этот день 
пошел снег и подул холодный ветер, общему 
ходу благоустройства непогода не помешала. 
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НОВОТРОИЦКОЕ  НАДО  СПАСАТЬ
Как показала недавняя проверка, экологическое состояние водохранилища, снабжающего водой семь районов Ставрополья, 
граничит с критическим: объем искусственного озера сократился почти вдвое, площадь зеркала уменьшилась на семь 
квадратных километров. Заиление водоема ставит под угрозу охлаждение энергоблоков Ставропольской ГРЭС…

ВЕТЕРАН 
ПРОДОЛЖАЕТ 
СРАЖЕНИЕ
Два года назад 
в статье «Старики-
разбойники» («СП» 
от 20.07.2007) мы 
рассказывали 
о необычной 
ситуации: 
инвалид Великой 
Отечественной 
войны, кавалер 
многих орденов 
и медалей, 
84-летний Александр 
Штамов обвинялся 
в публичном 
оскорблении 
должностного лица 
– мирового судьи 
Валерия Баскаева. 
Однако Фемида 
Кисловодска 
не решилась вынести 
какой-либо приговор, 
дело направили 
на доследование. 

И вот на днях А. Штамов 
представил в редакцию ко-
пию ответа прокурора Кис-
ловодска Евгения Арефьева. 
В нем говорится, что поста-
новлением следователя Ес-
сентукского межрайонного 
следственного отдела след-
ственного управления след-
ственного комитета при про-
куратуре Российской Феде-
рации В. Литвиненко в отно-
шении А. Штамова прекра-
щено уголовное дело в связи 
с отсутствием состава пре-
ступления, предусмотренно-
го статьей 319 УК РФ (оскор-
бление представителя вла-
сти).

«В соответствии со ст. 
136 УПК РФ приношу от 
имени государства Вам 
официальное извинение за 
причиненный вред в свя-
зи с уголовным пресле-
дованием», - заявил проку-
рор Кисловодска и сообщил 
фронтовику, что тот вправе 
требовать возмещения иму-
щественного и морального 
вреда.

Однако на этом дело не 
закончилось. Как сообщил 
Александр Анатольевич, он 
подал в суд иски за лжесви-
детельство на граждан, пока-
завших, будто он оскорблял 
судью Баскаева, и на сотруд-
ников Ессентукского меж-
районного следственного от-
дела следственного управле-
ния следственного комитета 
при прокуратуре Российской 
Федерации.

Н. БЛИЗНЮК.



размышления  по  поводу

3СТАВРОПОЛЬСКАЯ ПРАВДА15 апреля 2009 года

Постановление
Правительства 

ставроПольского края
18 марта 2009 г.    г. Ставрополь    № 81-п

о введении новых систем оплаты труда работников 
органов государственной власти (государственных 
органов) ставропольского края, осуществляющих 
профессиональную деятельность по профессиям 
рабочих

В целях введения в органах государственной власти (государ-
ственных органах) Ставропольского края новых систем оплаты 
труда работников органов государственной власти (государствен-
ных органов) Ставропольского края, осуществляющих професси-
ональную деятельность по профессиям рабочих, Правительство 
Ставропольского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить прилагаемое Положение о системах оплаты тру-
да работников органов государственной власти (государствен-
ных органов) Ставропольского края, осуществляющих професси-
ональную деятельность по профессиям рабочих (далее — Поло-
жение).

2. Органам государственной власти (государственным орга-
нам) Ставропольского края (далее — государственные органы) 
обеспечить введение с 01 января 2009 года новых систем опла-
ты труда работников государственных органов, осуществляющих 
профессиональную деятельность по профессиям рабочих (далее 
— работники), в соответствии с настоящим постановлением.

3. Установить, что заработная плата работников (без учета 
премий и иных стимулирующих выплат), установленная в соот-
ветствии с Положением, не может быть меньше заработной пла-
ты (без учета премий и иных стимулирующих выплат), выплачи-
ваемой до введения новых систем оплаты труда работников, при 
условии сохранения объема обязанностей работников и выполне-
ния ими работ той же квалификации.

4. Рекомендовать органам местного самоуправления муници-
пальных образований Ставропольского края при введении новых 
систем оплаты труда работников органов  местного самоуправле-
ния муниципальных образований Ставропольского края, осущест-
вляющих профессиональную деятельность по профессиям рабо-
чих, руководствоваться настоящим постановлением.

5. Контроль за выполнением настоящего постановления возло-
жить на первого заместителя председателя Правительства Став-
ропольского края — министра финансов Ставропольского края 
Шаповалова В. Г. и заместителя председателя Правительства 
Ставропольского края Зайцева Г. С.

6. Настоящее постановление вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования и распространяется на правоотношения, 
возникшие с 01 января 2009 года.

исполняющий обязанности 
губернатора ставропольского края
первый заместитель председателя 

Правительства ставропольского края
Ю. в. Белый.

УТВЕРЖДЕНО
постановлением Правительства Ставропольского края

от 18 марта 2009 г. № 81-п

ПолоЖение
о системах оплаты труда работников органов 

государственной власти (государственных органов) 
ставропольского края, осуществляющих 

профессиональную деятельность по профессиям рабочих

1. Настоящее Положение разработано в целях введения в ор-
ганах государственной власти (государственных органах) Ставро-
польского края (далее — государственные органы) новых систем 
оплаты труда работников государственных органов, осуществля-
ющих профессиональную деятельность по профессиям рабочих 
(далее — работники).

2. Системы оплаты труда работников, включающие размеры 
окладов, выплаты компенсационного характера (далее — компен-
сационные выплаты) и выплаты стимулирующего характера (да-
лее — стимулирующие выплаты). устанавливаются коллективны-
ми договорами, соглашениями, локальными нормативными акта-
ми в соответствии с федеральными законами, иными норматив-
ными правовыми актами Российской Федерации, законами Став-
ропольского края, иными нормативными правовыми актами Став-
ропольского края, а также настоящим Положением.

3. Системы оплаты труда работников устанавливаются с уче-
том:

а) единого тарифно-квалификационного справочника работ и 
профессий рабочих;

б) государственных гарантий по оплате труда;
в) компенсационных выплат и стимулирующих выплат, пере-

численных в пунктах 6  и 7 настоящего Положения;
г) рекомендаций Российской трехсторонней комиссии по регу-

лированию социально-трудовых отношений;
д) мнения представительного органа работников.
4. Заработная плата работников состоит из окладов, компенса-

ционных выплат и стимулирующих выплат.
5. Размеры окладов работников устанавливаются в зависимо-

сти от присвоенных им квалификационных разрядов в соответ-
ствии с единым тарифно-квалификационным справочником ра-
бот и профессий рабочих с учетом требований к профессиональ-
ной подготовке и уровню квалификации, которые необходимы для 
осуществления соответствующей профессиональной деятельно-
сти, на основе отнесения профессий рабочих к профессиональ-
ным квалификационным группам:

Таблица

6. К компенсационным выплатам относятся:
выплаты при выполнении работ различной квалификации;
выплаты при  совмещении профессий;
выплаты при сверхурочной работе;
выплаты при работе в ночное время;
выплаты при выполнении работ в других условиях,  отклоняю-

щихся от нормальных.
7. К стимулирующим выплатам относятся:

выплаты за интенсивность и высокие результаты работы;
выплаты за качество выполняемых работ;
выплаты за стаж непрерывной работы, выслугу лет;
премиальные выплаты по итогам работы.
8. Компенсационные выплаты и стимулирующие выплаты уста-

навливаются в процентном отношении к окладам работников на 
основании решения руководителя государственного органа в раз-
мерах, определяемых коллективными договорами, соглашени-
ями, локальными нормативными актами в соответствии с феде-
ральными законами, иными нормативными правовыми актами 
Российской Федерации, законами Ставропольского края, иными 
нормативными правовыми актами Ставропольского края.

9. Компенсационные выплаты не могут быть ниже размеров, 
установленных трудовым законодательством и иными норматив-
ными правовыми актами, содержащими нормы трудового права.

10. Работникам может выплачиваться материальная помощь 
в пределах фонда оплаты труда работников по решению руково-
дителя государственного органа на основании личного заявления 
работника.

11. При формировании фонда оплаты труда работников сверх 
суммы средств, направляемых для выплаты окладов, предусма-
триваются следующие средства (в расчете на год) для:

компенсационных выплат — в размере четырех окладов;
выплат за интенсивность и высокие результаты работы, выплат 

за качество выполняемых работ — в размере двенадцати окладов;
выплат за стаж непрерывной работы, выслугу  лет — в разме-

ре трех окладов;
премиальных выплат по итогам работы — в размере шести 

окладов;
выплат материальной помощи — в размере четырех окладов.
12. Руководитель государственного органа вправе перерас-

пределять средства фонда оплаты труда работников между вы-
платами, предусмотренными пунктом 11 настоящего Положения.

Постановление
Правительства 

ставроПольского края
10 апреля 2009 г. г. Ставрополь № 102-п

о формировании благоприятных условий для 
образования и деятельности товариществ 
собственников жилья в ставропольском крае

В целях реализации пункта 3 части 1 статьи 14 Федерально-
го закона «О Фонде содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства» Правительство Ставропольского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Комитету Ставропольского края по жилищно-коммунальному 
хозяйству в пределах своих полномочий:

1.1. Осуществлять методическую помощь органам местного 
самоуправления муниципальных образований Ставропольско-
го края, товариществам собственников жилья, управляющим ор-
ганизациям и организациям жилищно-коммунального комплекса 
Ставропольского края по вопросам образования и деятельности 
товариществ собственников жилья в Ставропольском крае.

1.2. Организовать в 2009-2011 годах для органов  местного са-
моуправления муниципальных образований Ставропольского 
края проведение семинаров, круглых столов по вопросам оказа-
ния содействия собственникам помещений в многоквартирных 
домах в создании товариществ собственников жилья в Ставро-
польском крае.

1.3. Проводить среди товариществ собственников жилья в 
Ставропольском крае ежегодный краевой конкурс на звание «Луч-
шее товарищество собственников жилья в Ставропольском крае».

1.4. Размещать на официальном сайте комитета Ставрополь-
ского края по жилищно-коммунальному хозяйству в сети Интернет 
информационную базу правовых актов, типовых, методических и 
иных документов по вопросам управления многоквартирными до-
мами, образования и деятельности товариществ собственников 
жилья в Ставропольском крае.

2. Рекомендовать органам местного самоуправления муници-
пальных образований Ставропольского края:

2.1. Оказывать:
собственникам помещений в многоквартирных домах методи-

ческую помощь в организации и проведении общих собраний, вы-
боре способа управления многоквартирными домами, а также в 
подготовке документов для создания товариществ собственни-
ков жилья и их государственной регистрации; 

консультационно-методическую помощь товариществам соб-
ственников жилья по вопросам их финансовой и хозяйственной 
деятельности.

2.2. Организовать:
ведение реестра действующих на территории соответствую-

щего муниципального образования Ставропольского края управ-
ляющих организаций и товариществ собственников жилья;

на территории соответствующего муниципального образова-
ния Ставропольского края работу по внесению изменений и вос-
становлению технических паспортов многоквартирных домов, 
собственники помещений в которых приняли в установленном по-
рядке решение о создании товарищества собственников жилья.

2.3. Содействовать обучению и повышению квалификации ру-
ководителей и специалистов управляющих организаций, а также 
председателей правлений и бухгалтеров товариществ собствен-
ников жилья.

2.4. Предоставлять по запросам товариществ собственников 
жилья сведения о физических и юридических лицах, занимающих 
в установленном порядке помещения, находящиеся в муници-
пальной собственности и расположенные в многоквартирных до-
мах, где созданы товарищества собственников жилья.

2.5. В пределах своей компетенции обеспечить в приоритетном 
порядке формирование земельных участков, на которых располо-
жены многоквартирные дома, в которых созданы товарищества 
собственников жилья, или собственниками помещений в которых 
принято решение о создании товарищества собственников жилья.

2.6. Принять муниципальные правовые акты, способствующие 
созданию благоприятных условий для образования и деятельно-
сти товариществ собственников жилья.

3. Министерству финансов Ставропольского края обеспечить 
в 2009-2011 годах финансирование расходов на проведение ме-
роприятий, предусмотренных подпунктом 1.2 настоящего поста-
новления, и на проведение краевого конкурса на звание «Лучшее 
товарищество собственников жилья в Ставропольском крае» в 
пределах средств, предусмотренных на указанные цели законом 
Ставропольского края о бюджете Ставропольского края на оче-
редной финансовый год.

4. Признать утратившими силу распоряжения Правительства 
Ставропольского края:

от 02 июня 2008 г. № 148-рп «О формировании благоприятных 
условий для образования и деятельности товариществ собствен-
ников жилья в Ставропольском крае»;

от 27 октября 2008 г. № 359-рп «О внесении изменений в пункт 
1 распоряжения Правительства Ставропольского края от 02 июня 
2008 г. № 148-рп «О формировании благоприятных условий для 
образования и деятельности товариществ собственников жилья в 
Ставропольском крае».

5. Контроль за выполнением настоящего постановления возло-
жить на заместителя председателя Правительства Ставрополь-
ского края Кобылкина С. Н.

6. Настоящее постановление вступает в силу со дня его приня-
тия.

губернатор ставропольского края
в. в. гаевский.
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крим-ревю

З всего этого можно сде-
лать вывод, что спасение 
сельской школы – это ее 
собственная проблема. Но, 
если исчезнет школа, ста-
нет неперспективным, а 
потом и вовсе вымрет село, 

и на карте появится территория 
без людей. Охотники на нее со 
временем найдутся, только вот 
крестьянские корни, считай, уже 
будут надолго выкорчеваны. В 
общем, чтоб не пропадать по-
одиночке, в селе Сухая Буйвола 
был создан совет директоров. В 
него вошли руководители шко-
лы, Дома культуры, библиотеки, 
участковой больницы, детсада, 
социальной службы, местного 
лесничества и даже председа-
тель совета старшеклассников. 
А возглавляет эту сельскую ко-
алицию глава муниципального 
образования Александр Тень-
ков. Сам из сельских, кстати, са-
мый молодой в крае глава.

Созданная в Сухой Буйволе 
модель близка к понятию социо-
культурный комплекс, но поло-
жения о нем в природе не су-
ществует, и тогда совместны-
ми усилиями был найден способ 
юридического оформления вы-
строенных отношений – догово-
ры простого товарищества. 

Село Сухая Буйвола - одно 
из самых благоустроенных в 
крае (два года подряд побеж-
дает в конкурсе) и России – тре-
тье место в прошлом году. Но 
не только о чистоте улиц и кра-
соте подворий печется местная 

власть, а вместе с ней и вся об-
щественность. Здесь не стес-
няются обнажать собственные 
беды. Взять хотя бы тот же об-
щественный совет руководите-
лей. Какой мы привыкли видеть 
его работу? Ну собираются се-
рьезные люди, вызывают на ко-
вер провинившегося и воспиты-
вают его «на полную катушку», 
потом еще штраф какой-нибудь 
наложат или порицание. В Сухой 
Буйволе не так – здесь каждый 
день члены совета могут нагря-
нуть в любой дом, где зреет за-
втрашняя беда. Директор мест-
ной школы Николай Пальцев го-
ворит: 

- Вот уже пятый год количе-
ство неблагополучных семей 
стабильно снижается, к тому 
же у нас в селе почти не бывает 
случаев лишения родительских 
прав, стараемся перевоспиты-
вать непутевых родителей все-
ми средствами и методами. А 
они, эти методы, не обязатель-
но карательные, ведь патронаж 
семьи устанавливается прежде 
всего в интересах ребенка. Кон-
троль – это не основная цель, 
главное, чтобы семья ощутила 
пользу от наших визитов. 

Как пример Н. Пальцев при-
вел историю приезжей семьи.  
Поначалу казалось, что испра-
вить ситуацию в ней невозмож-
но: девять детей, уже и вну-
ки начали рождаться, а нет не 
то что нормального жилья, но 
даже и российского граждан-
ства. Сейчас все по-другому: 

совет директоров помог офор-
мить все документы, семья на-
чала получать детские пособия, 
смогла перебраться в прилич-
ное жилье, мать и старшие дети 
трудоустроены. На все это ушло 
полтора года кропотливой, де-
ликатной и настойчивой рабо-
ты...

О чистоте и порядке в Сухой 
Буйволе уже говорилось, но ин-
тересно, что достигаются они не 
без помощи тех же самых «труд-
ных» семей. Дело в том, что на 
общественных работах гла-
ва села при поддержке район-
ного центра занятости круглый 
год занимает 15 человек – они 
и метут, и белят, и за цветника-
ми ухаживают, и маленькой, но 
стабильной зарплатой остают-
ся довольны. Вот так труд обла-
гораживает и сломленного про-
блемами человека, и село в це-
лом.

Тему продолжил глава села 
Благодатного Вячеслав Сыро-
ватко:

- Далеко не все  соглашаются 
за четыре тысячи рублей в ме-
сяц мести улицу, предпочитая 
сидеть дома и ждать собутыль-
ников в гости. Если семья дегра-
дировала, то детей нужно из нее 
изымать, чтобы не плодить пья-
ниц и блудниц - ведь модель се-
мейных взаимоотношений за-
кладывается у ребенка с дет-
ства.

Многим участникам форума 
было интересно, как в Благодат-
ном сумели организовать рабо-
ту филиала реабилитационного 
центра, где качают мышцы дети, 
их родители и даже дедушки 
с бабушками. Ответ простой – 
нужно решать проблему занято-
сти всем миром. По словам Вя-
чеслава Ивановича, 80 процен-
тов школьной молодежи заня-
ты в секциях и кружках, и сре-
ди правонарушителей их нет, а 
воду мутят как раз остальные 
«проценты». Особенно во время 
каникул. 

При упоминании о летнем 
детском безделье у микрофо-
на выстроилась очередь из ди-
ректоров школ. Разве не изде-
вательством можно назвать та-
кой факт: в летние лагеря можно 
принимать только детей, чьи ро-
дители имеют работу. Помилуй-
те, а дети остальных? Они ведь 
и так в группе риска, порой вся 

их жизнь – это протест против 
чужого благополучия. Для них 
важны не только питание в ла-
гере, но прежде всего общение, 
позитивная среда. Директор 
школы села Константиновского 
Нина Зиборова убеждена: для 
таких детей в первую очередь и 
нужен организованный отдых! А 
то ведь что получается: сокра-
щаем количество лагерей, дет-
ских садов, упраздняем мало-
комплектные школы, чтобы от-
крывать все новые и новые дет-
ские дома!     

На фестивале сельских школ 
в Сухой Буйволе много гово-
рили о возвращении духовно-
сти. Красноречивые воспомина-
ния протоиерея Иоанна, благо-
чинного православных церквей 
Светлоградского округа, о соб-
ственном детстве продолжи-
лись очередным диспутом: что 
важнее – духовное или матери-
альное, школа или семья. Рос 
отец Иоанн в Калмыкии, было их 
в семье восемь детей, мать ве-
рующая, а отец - атеист. Но дети 
все пошли в матушку – четверо 
стали священниками. По мне-
нию благочинного, совместный 
труд в семье ей только на поль-
зу. И то верно – сколько вокруг 
обеспеченных, но подвержен-
ных пороку молодых людей! Да, 
кстати, батюшка-то светлоград-
ский отличается редким в наши 
дни чадолюбием: у него шесте-
ро ребятишек, и ни одному без-
делье не знакомо!

…Авторам самых конструк-
тивных докладов-дискуссий на-
чальник райотдела образования 
Василий Черниговский вручил 
сертификаты. Среди них и со-
циальному педагогу из села Го-
фицкого Ольге Коленкиной, ав-
тору педагогической програм-
мы, посвященной работе с деть-
ми, у которых пьющие родите-
ли. Кстати, в Петровском районе 
уже есть сельские главы, имею-
щие звание «Почетный работник 
общего образования РФ». Это 
как раз те, кто не бежит от нужд 
школы, а спешит ей навстречу. 
И состоявшийся в Сухой Буйво-
ле фестиваль, кажется, добавил 
в список кандидатов на награды 
новые имена…  

надежда БаБенко.
соб. корр. «ставрополь-

ской правды».
babenkon@pochta.ru

сельская школа. 
какой ей Быть?
школа села сухая Буйвола Петровского района 
является базовой для проведения учительских 
форумов и пропаганды передового опыта. и это 
не случайно: в рамках нацпроекта «образование» она 
получила грант в миллион рублей, победив 
в конкурсе. недавно здесь состоялся традиционный, 
уже третий по счету, фестиваль на тему: «семья 
социального риска в сельском социуме…», в котором 
участвовали директора учебных заведений и главы 
сельских администраций.  разговор получился 
живой, заинтересованный и нескучный. Заместитель 
начальника райотдела образования ольга якунина 
привела такие данные. в федеральной целевой 
программе развития образования на 2006-2010 годы 
отсутствуют какие-либо мероприятия по повышению 
качества и доступности образования на селе. 
к сожалению, и в аналогичной программе «социальное 
развитие села до 2010 года» ни в целях, ни в задачах 
не упоминается о развитии образования на селе. 

И

ГОРОДЕ нефтяников Оха, 
расположенном в 850 кило-
метрах на север от Южно-
Сахалинска, построили са-
мый большой в области 
бассейн - на 8 дорожек. 
Здесь же второй бассейн 

поменьше, где будут занимать-
ся плаванием малыши. Их от-
крытие ознаменовалось массо-
вым заплывом воспитанников 
охинской школы плавания. 

Помимо бассейнов в спор-
тивном комплексе несколько 
залов, среди них тренажерный 
и для занятий фитнесом, обо-
рудованные современнейшим 
спортивным инвентарем. В бли-

«Подобных спортивных 
объектов не найти, 
пожалуй, во всей 
сахалинской области», 
- заявил губернатор 
области александр 
Хорошавин на открытии 
новых спортивно-
оздоровительных 
комплексов в городе оха 
и поселке ноглики. 

жайшее время откроются сек-
ции восточных единоборств - 
каратэ и тхэквондо. 

А в комплексе «Арена», что в 
северном поселке Ноглики с на-
селением чуть более 10 тысяч, 
одновременно смогут занимать-
ся спортом 200 человек. Объект 
включает в себя четыре универ-
сальные спортивные площад-
ки, фитнес-бар, бассейн, сауну, 
тренажерные залы, в том чис-
ле и для людей с ограниченны-
ми возможностями, и, по мне-
нию специалистов, способен 
превратиться в один из центров 
культурно-спортивной жизни не 

только Ногликского района, но и 
всей Сахалинской области.

«Арена» построена по ориги-
нальному архитектурному про-
екту. При строительстве спорт-
комплекса применены техни-
ческие решения, характерные 
для сейсмически активных зон - 
основу «Арены» составляют ме-
таллоконструкции общей мас-
сой 800 тонн. Как заметил глава 
региона Александр Хорошавин: 
«Сооружение этого уникально-
го объекта - плод совместной 
деятельности власти и бизнеса, 
пример ответственного, нефор-
мального подхода».

По словам руководителя Но-
гликской администрации Вик-
тора Середы, в районе активно 
строятся социальные объекты, 
благоустраиваются населен-
ные пункты. Так, например, по-
строена и функционирует сред-
няя школа, рассчитанная на 140 
мест в селе Вал, в конце 2009 
года планируется сдать дет-
ский сад-гимназию, заканчива-
ется строительство 3-го корпу-
са центральной районной боль-
ницы. Недавно в Ногликах были 
введены в эксплуатацию две 
хоккейные коробки, пользую-
щиеся большой популярностью 
у населения, и новая лыжная 
база. Стадион «Нефтяник» по-
лучит этой осенью искусствен-
ное покрытие. К концу года бу-
дут сданы четыре жилых дома.

Всех этих объектов не было 
бы без серьезных инвестиций, 
поступающих от нефтяной ком-
пании «Роснефть», которая даже 
в нынешнее непростое вре-
мя, в условиях экономическо-
го кризиса, продолжает делать 
все для того, чтобы жители ре-
гионов, где работает компания, 
имели все условия для полно-
ценной жизни и отдыха.

Поддержка спорта и пропа-
ганда здорового образа жизни 
– один из важнейших приорите-
тов социальной политики ком-
пании. В профессии нефтяника, 

которая ежедневно сопряжена с 
большими нагрузками, особенно 
важна хорошая физическая фор-
ма. Физкультура и спорт — та 
основа, которая повышает жиз-
ненный тонус, помогает быть бо-
дрым, энергичным, целеустрем-
ленным, укрепляет силу воли, - 
качества, делающие честь каж-
дому человеку. Ежегодно «Рос-
нефть» арендует для своих со-
трудников спортивные залы, 
бассейны, проводит соревнова-
ния по различным видам спорта; 
особое внимание уделяется раз-
витию детского спорта.

За счет средств компании 
ведется строительство и дру-
гих крупных современных спор-
тивных комплексов – в Сибири и 
на Юге России. Для «Роснефти» 
это не столько забота об имид-
же компании, сколько забота 
о людях, живущих в регионах, 
прямо или косвенно причаст-
ных к работе нефтяников. Ведь 
для любой компании специа-
листы являются самым ценным 
ее капиталом. Именно поэтому 
НК «Роснефть» предоставляет 
людям новые возможности для 
того, чтобы вести всеми уважа-
емый и любимый здоровый об-
раз жизни и не жалеет для это-
го средств, являя собой яркий 
пример социальной ответствен-
ности бизнеса.

владимир ЗаБорцев.

В

ы от этой жизни скоро 
совсем обалдеем. Труд-
но. Вот нервы и не вы-
держивают. Да как! На 
Украине мужчину за-
резали за отказ усту-
пить место в маршрут-

ке. Преступление совершено в 
городе Мелитополе, что в Запо-
рожской области, на остановке 
общественного транспорта, со-
общает forUm. 28-летний мест-
ный житель получил травмы, не 
совместимые с жизнью, за то, 
что отказался уступить место в 
маршрутке незнакомцу. Пору-

гались, как водится, и неудачли-
вый претендент удалился. Че-
рез некоторое время злоумыш-
ленник вернулся с ножом в ру-
ках и сразу же набросился на 
потерпевшего, который скон-
чался в больнице. Оперативни-
ки по горячим следам задержа-
ли 30-летнего подозреваемого. 

А в ЮАР школьник с топором 
порубил прохожих:  в итоге три 
человека были убиты, а еще 12 
получили ранения.  Преступни-
ку  уже двадцать лет, но он все 
еще учился в средней школе, 
сообщает iafrica.com. Даже по-

лицейские шокированы про-
изошедшим и не знают, как объ-
яснить трагедию.  А чего объяс-
нять, школьник страдал психи-
ческим расстройством. Нака-
нуне родственники обращались 
в полицию и просили стражей 
правопорядка обуздать его буй-
ство. Но – все, как у нас -  посмо-
трели и даже не стали госпита-
лизировать. 

Когда полиция прибыла к ме-
сту побоища,  школьник уже во-
оружился лопатой. Шанцевый 
инструмент отобрали и дальше 
защищали уже от разгневанных 

местных жителей, которые го-
товились линчевать психопата, 
сообщает NEWru.com.

Впрочем, в России крими-
нальной экзотики тоже хвата-
ет. В Петербурге, например, га-
старбайтер  из Узбекистана 
убил работодателя и соотече-
ственника  и замуровал труп под 
фундамент   дома, сообщает 
«Фонтанка.ру». Там его и нашли 
милиционеры. После этого пре-
ступник тут же признался.  Де-
сять лет он теперь будет стро-
ить новую жизнь в исправитель-
ной колонии.

валентина леЗвина.

lezvina@stapravda.ru

о времена, о нравы!
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Западная зона
Ставрополь, 
Невинномысск, 
Новоалександровск,
Красногвардейское, 
Донское, Грачевка

Р-н  КМВ
Минводы, 
Пятигорск, 
Кисловодск, 
Георгиевск, 
Новопавловск

Ветер, м/с

ПРОГНОЗ 

ПОГОДЫ
НА

переменная
облачность

облачно дождьясно гроза

15-17 
апреля

Центральная 
и  Северная зоны
Светлоград, 
Александровское, 
Новоселицкое, 
Благодарный, Ипатово,
Дивное

Восточная зона
Буденновск, Арзгир, 
Левокумское, 
Зеленокумск,  
Степное, Рощино

Территория Дата Осадки, атмо-
сферные явления

t воздуха,оС

Информация с сайта 
Расписание погоды 
(www.rp5.ru)

снег

15.04



16.04

17.04

15.04

16.04

17.04

15.04

16.04

17.04

15.04

16.04

17.04

В 7-8

ЮВ 5-6

ЮВ 4-5

В 6-7

ЮВ 2-5

ЮВ 0-2

В 6-8

ЮВ 4-5

ЮВ 3-5

В 5-6

ЮВ 3-4

В 2-3

3...9 5...12

5...7 7...9

4...7 7...13

2...7 4...8

4...5 6...7

4...5 5...10

2...8 4...11

5...7 6...12

6...8 8...15

1...7 4...9

5...8 7...12

6...9 10...15

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Спрос. 
Атавизм. Триумф. Аметист. 
Тамбур. Катер. Хит. Гейша. 
Мопс. Шов. Ажур. Бокс. Стон. 
Реферат. Грим. Дояр. Овца. 
Насадка. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Штат. Апе-
ритив. Прием. Штанга. Уха. 
Сафари. Шурин. Теорема. 
Ларек. Тайм. Беда. Лимит. 
Огород. Серп. Каяк. Смотр. 
Сестра.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
5.  Сын тех же родителей по 

отношению к другим их детям. 
8.  Устройство для разведения 
и поддержания огня. 9.  Врач 
по глазным болезням. 10.  Баш-
ня с сигнальными огнями на бе-
регу моря. 12.  Торжественное 
обещание, обязательство. 14.  
Приспособление для запирания 
чего-нибудь ключом. 17.  Ново-
годнее дерево на Руси. 18.  Ча-
стица химического элемента, 
состоящая из ядра и электро-
нов. 19.  Крупная змея. 20.  Под-
росток, обучающийся морскому 
делу непосредственно на судне. 
21.  Сельскохозяйственное ору-
дие — несколько длинных ме-
таллических зубьев на деревян-
ной рукояти. 22.  Рыболовная 
снасть. 25.  Металлический го-
ловной убор воина X в. 28.  Воен-
ный противник, неприятель. 30.  
Крайняя доска, получаемая при 
распиловке бревна. 31.  Зам-
кнутое яйцевидное очертание 
чего–нибудь. 32.  Насмешливая 
и шутливая речь.

 ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1.  Молодая, ещё не ягнивша-

яся овца. 2.  Месторождение по-
лезного ископаемого, заполня-
ющего какое-нибудь ограничен-
ное пространство. 3.  Настоль-
ная игра. 4.  Предприятие об-
щественного питания. 6.  Боль-
шое тёмное облако. 7.  Пени-
стый напиток из ячменного со-
лода и хмеля. 11.  В пьесе: часть 
акта. 13.  Цыплёнок, выращивае-
мый на мясо. 14.  Порыв, пыл. 15.  
Потомок от брака между пред-
ставителями различных рас. 16.  
Основа чего–нибудь. 23.  Де-
нежная единица Европейского 
союза. 24.  У собак: зуб, распо-
ложенный за резцами.  26.  Рас-
плавленая минеральная масса, 
изливающаяся из вулкана при 
извержении. 27.  Непрозрачный 
воздух. 28.  Упакованная покла-
жа, перевозимая на спине жи-
вотных. 29.  Газ без цвета и за-
паха.

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
ОПУБЛИКОВАННЫЙ 

14 АПРЕЛЯ.

Два строителя проверяют 
звукоизоляцию стен только 
построенного дома:

- Коля, ты меня слышишь?
- Не ори, я тебя вижу...

- Официант, вы мне вино 
мутное налили.

- Нет, вино отличное, это 
просто стакан грязный.

Заказчик строителю:
- А не слишком ли тонкие 

стены?
- Нормальные, ещё ведь 

обои будут.

Чтобы доставить женщи-
не удовольствие в постели, 
оставьте её одну - пусть вы-
спится!

В Макдональдсе:
- Гамбургер, пожалуйста.
- С вас 100 рублей!
- Но у меня только 100 

евро...
- Спасибо, что без сдачи!

Как бы хорошо могла сло-
житься судьба серого волка, 
если бы он не заговорил в лесу 
с незнакомой Красной Шапоч-
кой...

«В США снова увеличи-
лось число безработных», - 
передает из Нью-Йорка наш 
бывший корреспондент.

Найденный в капусте не 
всегда носит фамилию хозяи-
на огорода.

Никогда не делайте ниче-
го правильно с первого раза, 
иначе никто потом не оце-
нит, как это было сложно. 

Домашний телефон нужен 
хотя бы для того, чтобы можно 
было найти мобильный...

- У вас в деревне мож-
но запчасти на иномарку до-
стать?

- Да сколько хочешь!
- А где?
- Вон за тем крутым пово-

ротом в овраге.

- Папа! А зачем ты женил-
ся на маме?

Муж поворачивается к 
жене и говорит:

- Вот видишь, даже ребе-
нок удивляется!

Расположение совести ме-
няется в зависимости от коли-
чества выпитого. 

Звонок в дверь дома но-
вого русского. Открывает 
жена.

На пороге стоит предста-
витель известного торгово-
го дома:

- Многоуважаемая суда-
рыня, разрешите предло-
жить вам наш каталог са-
мых последних поступле-
ний, про которые ваша со-
седка сказала, что вы их не 
можете себе позволить.

Пожилая пара. Жена вкрад-
чиво говорит мужу:

- Кажется, у нас будут дети.
- Ну, ясное дело: завтра же 

пенсия!

Женщина, никогда не ви-
девшая своего мужа ловя-
щим рыбу, никогда не узна-
ет, за какого терпеливого 
человека вышла замуж.

Женщина - слабое, безза-
щитное существо, но спастись 
от нее невозможно.

В ПЕТЕРБУРГЕ 
ПОЯВИТСЯ 
ПАМЯТНИК 
ВИКТОРУ ЦОЮ
В Санкт-Петербурге 
объявили конкурс на 
проект памятника певцу, 
лидеру группы «Кино» 
Виктору Цою.

Комиссия, в которую 
вошли члены семьи рок-
музыканта, планирует от-
крыть монумент к 15 августа 
2010 года, когда исполнится 
20 лет со дня гибели Викто-
ра Цоя в автокатастрофе. «Я 
очень тронут и удивлен тем, 
что моему Витьке хотят поста-
вить памятник. Мне казалось, 
пройдет лет пять и его забу-
дут. Нет, не забыли. И спаси-
бо всем, кто помнит», - сказал 
Роберт Цой, отец музыкан-
та. Как  стало известно, кон-
курс будет открыт для всех 
проектов, в том числе, види-
мо, и для фактически готово-
го памятника, который пред-
лагали воздвигнуть в Мо-
скве несколько лет назад, но 
до сих пор не поставили. Ко-
миссия еще не решила, где 
именно будет установлен мо-
нумент, но часто предлага-
ют два места: улицу Рубин-
штейна в центре города, где 
в 1980-е годы находился куль-
товый Ленинградский рок-
клуб, и котельную Камчатка, 
где музыкант зарабатывал на 
жизнь кочегаром. По желанию 
матери Виктора Цоя, памят-
ник должен изображать роке-
ра в полный рост. Однако бо-
лее вероятным представляет-
ся третий вариант: в парке пе-
ред Спортивно-концертным 
комплексом, иначе говоря, 
крытым стадионом олимпий-
ского размера. 

ШТРАФ
ИЗ-ЗА ЧАСТЫХ 
ЗВОНКОВ 
СЫНУ
Суд приговорил к 
денежному штрафу 
в размере 360 евро 
73-летнюю жительницу 
австрийской земли 
Каринтия, которая 
ежедневно совершала 
почти 50 звонков своему 
взрослому сыну.

Как сообщает газета 
Kleine Zeitung, мужчина сам 
написал заявление на свою 
мать, поскольку его «доста-
ли» эти ежедневные звонки 
в течение 2,5 лет.  Суд рас-
ценил это как сталкинг (на-
вязчивые домогательства) 
и приговорил пожилую жен-
щину к штрафу в 360 евро. В 
свое оправдание мать заяви-
ла, что просто хотела погово-
рить с сыном.

ОХОТА 
НА ГЕЙШ
В Киото местные 
власти обеспокоились 
поведением туристов, 
которые охотятся 
с фотоаппаратами 
за гейшами и майко 
(гейшами-ученицами).

«Гейши уникальны, в то вре-
мя как современная японская 
культура - по большей части 
представляет собой смесь за-
имствований из-за границы», 
- объясняют туристы свое по-
ведение. Они поджидают жен-
щин у чайных домиков, а также 
устраивают засады, преграж-
дая гейшам дорогу, дергая за 
рукава, а иногда и умышленно 
сбивают с ног, пишет The New 
York Times. 

Между тем гейш во всей 
Японии насчитывается не бо-
лее двух тысяч, отмечает из-
дание. В связи с этим, местная 
общественная организация 
стала организовывать патру-
ли, которые охраняют майко от 
назойливых иностранцев. Ее 
глава Рикия Ямамото сообщил 
изданию, что туристы, гоня-
ясь за девушками, подверга-
ют их жизнь и здоровье опас-
ности, так как они ходят в де-
ревянных туфлях на высокой 
платформе. 

Ïîáåäèëè äðóæáà è ëþáîâü
В минувшую пятницу в Железноводске 
прошел I открытый Региональный фестиваль-
конкур с  кавказского    танца   «Жемчужина    Кавказа»

версален. Он дает возможность 
понять друг друга людям самых 
разных культурных традиций.  И 
фестиваль стал не только ярким 
творческим событием, но и ве-
ликолепным праздником друж-
бы и взаимопонимания. И это 
особенно важно, учитывая его 
молодежный «акцент», – самым 
юным участникам «Жемчужины 
Кавказа» меньше десяти лет. 

Железноводск в качестве 
места проведения фестиваля 
был выбран  не случайно. Кон-
курсанты смогли полюбовать-
ся красотами Кавминвод, да и 
ехать из северокавказских ре-
спублик сюда ближе, чем в 
Ставрополь.

График конкурса был очень 
плотным. Каждый коллектив 
представил на суд профессио-
нального жюри, в которое вош-
ли ведущие хореографы Юга 
России, два танца. Оценива-
лось не только исполнитель-
ское мастерство, но и костюмы,  
хореография, художественное 
оформление номера. 

В итоге Гран-при завоевал  
народный греческий ансамбль 
национального танца «Элеф-
терия» из Ставрополя. В числе 
призеров оказалось еще шесть 
коллективов из нашего края. 
Дипломы первой степени полу-
чили ансамбль кавказского тан-
ца «Ритмы гор» из ст. Ессентук-
ской, хореографический кол-
лектив «Терпсихора» из Пяти-
горска, образцовый ансамбль 
народного танца «Казбек» из 
Ставрополя. Народный ан-
самбль кавказского танца «Ис-
ток» из Железноводска, хоре-
ографический коллектив «Экс-
прессия» из ст. Курской и народ-
ный ансамбль кавказского танца 
«Гарун» из Георгиевска завоева-
ли дипломы второй степени. Но 
на самом деле, конечно,  побе-
дили дружба и любовь к танцу…

Елена БРЕЖИЦКАЯ.
Соб. корр. «Ставрополь-

ской правды».
Железноводск. 

Фото автора.

Т ПЕРВОГО этапа, который 
проходил в Пелагиаде (см. 
«СП» от 10.04.2009), ны-
нешние соревнования от-
личались тем, что органи-
заторам с помощью спон-
соров удалось собрать са-

мый значительный в ЮФО при-
зовой фонд – 600 тысяч рублей. 

Природный амфитеатр в пой-
ме местной речушки превратил-
ся на несколько суток в палаточ-
ный лагерь, где расположились 
150 спортсменов из 25 регионов 
России и Украины. Возраст участ-
ников соревнований колебался 
от 6 до 60 лет. Приятно, что са-
мой юной мотокроссменкой ока-
залась Дарья Михайлова из по-
селка Иноземцево. Забегая впе-
ред  скажем, что Даша заняла пя-
тое место в классе мотоциклов 
с объемом двигателя 50 кубиче-
ских сантиметров. А Юрий Шин-
каренко из Украины ради первен-
ства ЮФО отказался выступать в 
чемпионате собственной страны. 
Его целеустремленность оправ-
далась: если в Пелагиаде он не 
занял призовых мест, то в Хабезе 
завоевал «золото» в классе 65 ку-
бических сантиметров. 

К сожалению, ставрополь-
ские спортсмены из-за высокой 
конкуренции не смогли одолеть 
титулованных гостей из других 
регионов страны. Больше всего 
наград собрали представители 
Краснодарского края и Москвы. 

САМОДЕЯТЕ ЛЬНЫХ 
хор е ог р афиче ск и х
коллективов со все-
го Юга России бли-
стали на сцене город-
ского Дворца куль-

туры, вызывая бурные аплодис-
менты и неподдельный восторг 
у зрителей, которые сами гото-
вы были пуститься в пляс под за-
жигательные кавказские ритмы. 

Конкурс учредило министер-
ство культуры СК, организато-
ром выступил Ставропольский 
краевой дом народного твор-
чества. Как рассказала замди-
ректора СКДНТ Лариса Бобры-
шова, идея провести  подобный 
фестиваль, чтобы показать уни-
кальность и самобытность на-
родов Кавказа, зрела уже давно. 
Ведь язык народного танца уни-
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МОТОКРОСС

ПРИЗОВОЙ ФОНД ПОДЕЛИЛИ НАШИ КОНКУРЕНТЫ
На мотодроме в ауле Хабез (Карачаево-
Черкесская Республика) завершились 
двухдневные соревнования второго 
этапа открытого чемпионата 
и первенства Южного федерального 
округа по мотокроссу. 

Спортсмен из Майкопа Евгений 
Михайлов победил сразу в двух 
заездах: в классе мотоциклов с 
объемом двигателя 125 кубиче-
ских сантиметров и «Мотодор» и 
увез в столицу Адыгеи половину 
призового фонда.

Комментируя выступление 
ставропольцев, президент фон-
да поддержки технических ви-
дов спорта «Ставропольавто-
мотоспорт» Виктор Губанов от-
метил, что наши земляки только 
учатся бороться на равных с ма-

стерами спорта международно-
го класса. 

- Как большую удачу и зако-
номерную победу для ставро-
польского спорта можно расце-
нить недавнее заявление мото-
циклетной федерации России о 

намерении проводить на Став-
рополье соревнования уже все-
российского уровня, - подчер-
кнул В. Губанов.

Николай ГРИЩЕНКО.
Фото Александра 

ЦВИГУНА. 

О

ООО «Полимер-Трубомонтаж» 
ПРОКЛАДЫВАЕТ, ВОССТАНАВЛИВАЕТ, 

ПРОИЗВОДИТ РЕМОНТ стыков 
аппаратом «Протва» полиэтиленовых 

водопроводов и канализаций.
Контактные телефоны: 8-86554-96-2-09, 8-928-313-32-45.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ
Кинаш Егора Захаровича -

участника Великой Отечественной войны, награжденного орде-

нами Славы 3-й ст. и Отечественной войны 1-й ст., многими ме-

далями, 

С 85-ЛЕТИЕМ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ!

Желаем любимому папе, дедушке, прадедушке здоровья, 

оптимизма, успехов!

Дети, внуки, правнуки.

ЗАО «РОКАДА МАРКЕТ»
ПРОДАЕТ

(б/у) топливораздаточные колонки «Wayne 
Dresser» (Швеция) типа SU 944-44 в количестве 

18 штук, SU 922-22 в  количестве 3 штук, С 
44-44 в количестве 2 штук, газораздаточные 

колонки «FAS» (Германия) в количестве 
15 штук. Обращаться по тел. (8652) 95-18-60, 

доб. 556.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении общего собрания 

участников долевой собственности
Хуторнов А.Н., участник долевой собственности на земель-

ный участок с кадастровым номером 26:25:0:1676; 26:25:0:1671 
по адресу: Ставропольский край, Георгиевский район, п. Бал-
ковский, 4,1 км на юго-восток, восток от конторы п. Балковский и 
6,2 км на юго-восток от конторы ООО СХП «Простор» площадью 
586,4 га и 1597 га в соответствии со ст. 13, 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения», на основании прото-
кола № 01 от 06.04.2009 г. инициативной группы 119 пайщиков 
извещает всех заинтересованных лиц о проведении общего со-
брания участников долевой собственности вышеуказанных зе-
мельных участков с повесткой дня:

1. Избрание состава счетной комиссии, председателя и се-
кретаря собрания.

2. Определение местоположения и размера выделяемых зе-
мельных участков.

3. Принятие решения о порядке владения и пользования зе-
мельными участками.

4. Рассмотрение поступивших возражений о местоположе-
нии выделяемых земельных участков.

Собрание состоится в 10 час. 17 мая 2009 г. в актовом зале 
Дома культуры п. Балковский.

ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь»

ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА:
Наименование, номер конкурса: открытый конкурс на 

право заключения договора на выполнение работ по капиталь-
ному ремонту кранового узла на действующем магистраль-
ном газопроводе методом врезки под давлением по техноло-
гии фирмы T.D.Williamson (или эквивалент), № КТ-ПДР-2009-23.

Место проведения работ: филиалы ООО «Газпром транс-
газ Ставрополь».

Сроки проведения работ: август-сентябрь 2009 г.
Дополнительная информация: дата и время окончания 

приема заявок: 15 мая 2009 г. в 12.00 (время московское).
Условия и требования: подробную информацию об усло-

виях проведения конкурса можно получить на электронной 
доске объявлений официального сайта ОАО «Газпром» http://
www.gazprom.ru/child/dk_gptstavropol.shtml


